

LA FACULTAD DE MEDICINA EN 10 AÑOS

Antecedentes: En 2008, el entonces rector, Ernesto Martínez, encarga la planificación de los estudios de Medicina en Ciudad Real y nombra a Juan Emilio Feliú decano-comisario para ponerlos en marcha. Comienzan las obras y el equipamiento del Edificio Polivalente -como sede provisional-, donde aún permanece la Facultad. Se crea la Unidad de Educación Médica, comienza la coordinación del profesorado básico y los contactos con el director gerente del Hospital por entonces, Jesús Fernández, hoy consejero de Sanidad, y con facultativos.



6 de septiembre de 2010.- Comienza el primer curso académico con 50 estudiantes



Diciembre de 2010. El BOE publica el anuncio por el que la UCLM saca a licitación la contratación de las obras de construcción de la Facultad de Medicina del Campus de Ciudad Real por un presupuesto base de 15,5 millones de euros.

Marzo de 2011. Se coloca la primera piedra del futuro edificio. Sin embargo, las obras se paralizaron por la crisis financiera.

Septiembre de 2012.- Comienza la docencia de los cursos clínicos y la transformación del Hospital de Ciudad Real en universitario. Se seleccionan los profesores, reorganizan servicios y se construyen aulas a costa de despachos, aspectos clave para la fase docente.

Octubre 2013.- Incorporación a la docencia de profesores procedentes del Hospital General Universitario de Ciudad Real

2012-2016. Durante este período, la Facultad

versario se refería a la satisfacción de los egresados y de los servicios que los acogen cuando comprueban su formación.

Efectivamente. Para nosotros tiene mucho valor cuando preguntas a los servicios sobre nuestros alumnos y te dicen que "me sorprende lo bien formados que están" sobre todo si los comparan con otros centros que, por las razones que sean, han tenido menos prácticas. Los nuestros se desenvuelven muy bien porque han tenido mucha práctica clínica y funcionan de manera autónoma.

Y por otro lado, nuestros egresados cuando ya se han incorporado a los distintos centros sanitarios nos llaman para darnos las gracias por la formación y nos transmiten su satisfacción por haber cursado la carrera aquí en Ciudad Real. De esto tenemos muchos ejemplos de la gente que tenemos por todo el país.

Ultimando el proyecto

P.- Su apuesta por consolidar la Facultad y construir un Campus Biosanitario en Ciudad Real es fuerte. ¿En qué dirección hay que trabajar para lograrlo?

R.- Hemos tenido bastante mala suerte porque el comienzo de este reto coincidió con la primera crisis económica y se paró. Ahora que se ha vuelto a retomar la idea, con unos presupuestos aprobados por el Consejo de Gobierno de la Universidad y que ascienden a 4 millones de euros para comenzar este año 2020, estamos en medio de la pandemia provocada por el Covid-19. Me consta, sin embargo, que desde el vicerrectorado de Economía y Planificación están desarrollando y ultimando el proyecto para poder licitarlo entorno a la próxima Navidad.

P.- ¿Qué supone para la Universidad contar con un nuevo emplazamiento para la Facultad de Medicina?

R.- De entrada, me preocupa que la gente piense que con la crisis sanitaria que tenemos ahora se construya un nuevo edificio. Pero este futuro centro no es ni una improvisación ni un capricho sino un proyecto que está ahí desde hace 10 años. La sede de la Facultad actual está en unas instalaciones -que eran provisionales hace 10 años- en las que hoy tenemos 6.000 metros útiles para 500 estudiantes y 150 profesores y en las que no podemos crecer más. Ni podemos dar despachos ni laboratorios y las aulas las tenemos con ocupación máxima.

El nuevo edificio, además de dar juego a Medicina, la idea es que acoja a la Facultad de Enfermería, lo que supondría un gran impulso para este centro. Pero, más allá, al hospital de Ciudad Real le vendría muy bien ya que está desbordado en cuanto a espacios ya que nos cedieron 6 salas y están haciendo más de 100 cursos al año.

A ello hay que sumar la incorporación de parte de las instalaciones del Instituto de Medicina Legal de Ciudad Real para realizar las autopsias, una reclamación de hace décadas y montar un animalario que nos diera juego a nosotros y al hospital, - no se puede hacer ahora por la precariedad de las instalaciones- que daría juego para la implementación de tratamientos como, por ejemplo, el cáncer.

También queremos contar con un Aula Simulación que daría juego a Medicina, a Enfermería, al Hospital y a todos los profesionales que quisieran for-



marse. En definitiva, sería una revolución ya que como desarrollo de la capital, las nuevas instalaciones supondrían un cambio paradigmático en el barrio del Hospital, uno de los que más están creciendo en Ciudad Real

Instituto de Investigación Sanitaria

Por otro lado, y a nivel regional, este proyecto se enlazaría con otro pendiente y en el que se está trabajando como es el Instituto de Investigación Sanitaria. Somos de las pocas regiones del país que no contamos con un instituto de estas características y esto nos impide captar recursos del Instituto de Salud Carlos III. En este proyecto ya trabaja la Consejería y podría ser uno de esos nodos que ayudaran a consolidar, con la investigación del Hospital, de la Facultad, Toledo, Albacete, etc.

P.- ¿Este es el reto más importante que tiene la Facultad de Medicina por delante?

R.- Sin duda. Siempre está el factor humano que falta por estructurar y consolidar, como es el caso de los profesores clínicos que tienen muchas dificultades para vincularse y ser profesores a tiempo completo. Pero el reto pasa ahora por esta nueva infraestructura, no como edificio sino como proyecto dinamizador de todas estas instalaciones que con su puesta en marcha vendría a ser un cambio exponencial en investigación, docencia y, también, en la ciudad.

P.-El rector presentó los planos del este edificio en febrero pasado y anunció que las obras podrían comenzar a finales de 2020. ¿Lo ve posible, cuando solo quedan tres meses para que acabe el año?

R.- Lo que sé, tras la conversación que he mantenido recientemente con el arquitecto que lleva a cabo el proyecto, es que se está trabajando con una empresa para desarrollar el proyecto técnico. Éste tiene que cumplir unas directrices muy estrictas de la Unión Europea (UE) ya que, de lo contrario, no llega